
Herr Scholz erläutert den Antrag seiner Fraktion. Hierbei verweist er auf die Sitzung des 
Bauausschusses im Zusammenhang mit dem Energiekonzept im Gebäudemanagement sowie auf 
die Haushaltsrede und regt an, eine 1-Euro-Kraft oder einen arbeitslosen Ingenieur hierfür zu 
gewinnen. 
 
Zum Abschluss der nachfolgenden Diskussion, an der sich neben Herrn Scholz die 
Ausschussmitglieder Herr Bösking und Herr Stricker beteiligen, entwickelt Herr Sterzenbach aus 
der Zusammenfassung den Vorschlag zur Beschlussformulierung. 
 

Anmerkung der Verwaltung: 
 
Der BA hat in der 10. Sitzung ( XII/10/82) die Verwaltung beauftragt zu prüfen, ob der 
Einsatz einer Ein-Euro-Kraft für die Erfassung von Energieverbrauchszahlen und die 
Darstellung dieser Verbrauchszahlen möglich ist. Ferner soll die Verwaltung für die 
Einrichtung eines kommunalen Energie-Management ein organisatorisches Konzept 
erarbeiten.  
 
Die Prüfung des Einsatzes einer Ein-Euro-Kraft für die Erfassung des Energieverbrauches 
war negativ. Problem beim Einsatz einer Ein-Euro-Kraft ist, dass eine kontinuierliche 
Erfassung der Daten nicht möglich. Eine Euro-Kraft kann höchstens für ein Jahr beschäftigt 
werden. Ob danach eine neue Ein-Euro-Kraft zur Verfügung steht, ist fraglich. Um die 
Voraussetzungen für die Einrichtung eines kommunalen Energie-Management zu schaffen, 
wurde innerhalb der Verwaltung eine 0,5 Stelle im Bereich der Gebäudewirtschaft 
zusätzlich geschaffen. Vorbehaltlich der erforderlichen Zustimmungen (Personalrat, 
Stellenplan) kann die Stelle kurzfristig eingerichtet werden. Die Verwaltung wird im 
nächsten BA weiter berichten. 


